

CONSTITUYE EN...

Viene de la Página CUATRO

bel O. de Palencia —Pablo Tremoya— Vicente Uribe— Antonio Velao —Antonio Zozaya —Tomás Bilbao —José I. Mantecón— Veneranda Manzano —W. Rocés— Jesús Usía —José Bardasano—Dr. Julio Bejarano —José Bergamin— Pedro Carrasco —Dr. M. Carrasco de Mier—Luis Carreño— Miguel Prieto —Enrique Diez-Canedo —León Felipe —Ramón García Urrutia —Vicente Gaspar —Eugenio Imaz —Juan Rejano —José Renau —Santos Ruiz —Arturo Souto —Manuel Suárez Mier— Luis G. Ubieta —Eduardo Ugarte—Joaquín —Xirau.

COMISION ESPAÑOLA DE AYUDA A LA URSS.

(Adhesión al "Comité de Ayuda a Rusia en Guerra", de México).

PRESIDENCIA

Alvaro de Albornos — Ing. M. Bertrán de Quintana — Pedro Bosch Gimpera —Pedro Ferret Valle —Angel Galarza —Juan García Oliver —José Giral —Ignacio Hidalgo de Cisneros —Ramón Lamóneda —Dr. Manuel Márquez —Diego Martínez Barrio —Isabel O. de Palencia —Pablo Tremoya — Vicente Uribe —Antonio Velao — Antonio Zozaya.

COMITE EJECUTIVO

Tomás Bilbao —Carlos Núñez Maza —W. Rocés— José I. Mantecón — Veneranda Manzano — Miguel Prieto —Jesús Ussía.

VOCALES

José Bardasano —Dr. Julio Bejarano —José Bergamin —Pedro Carrasco —Dr. M. Carrasco de Mier —Luis Carreño —Enrique Diez-Canedo —León Felipe —Ramón García Urrutia —Vicente Gaspar —Eugenio Imaz —Miguel Prieto —Juan Rejano —José Renau —Santos Ruiz —Arturo Souto — Manuel Suárez Mier — Luis G. Ubieta —Eduardo Ugarte — Joaquín Xirau.

CARTA DE LA C. N. T.

Viene de la Página CINCO

los más viejos en la organización. "Nosotros creemos, no obstante, que por encima de todas las opiniones del exilio deben prevalecer las vuestras. Por lo tanto, por el mismo procedimiento de esta carta, hacednos llegar vuestras opiniones y vuestros acuerdos orgánicos, sobre lo que os parezca conveniente; pero a ser posible, sobre lo siguiente:

1—Cómo opináis que debemos actuar: ¿solos, con los republicanos y con los socialistas de Prieto, o en un amplio frente antifascista que abarque a todos los sectores que luchamos conjuntamente durante la guerra?

2—Cuál debe ser nuestra posición ante la guerra actual?

Conocéis, ya, nuestras opiniones respecto al problema nacional. Sobre la internacional opinamos que solamente con el triunfo de Inglaterra, la Unión Soviética y los Estados Unidos podemos esperar la liberación de España y la prestación de ayuda para poderla realizar.

"Esperamos con ansiedad vuestra contestación, porque de ella depende que podamos llevar a ca-

Lo que no Podemos Olvidar

LOS tres largos años de exilio que llevamos los republicanos españoles, han venido a influir, indudablemente, por falta de una auténtica información sobre los profundos cambios ocurridos dentro del país, en concepciones equivocadas sobre la realidad de la lucha que nuestro pueblo sostiene contra el régimen de terror y hambre que le oprime. Esto hace que muchos que fueron grandes luchadores se conformen en la situación actual con exhibir los méritos que obtuvieron en tiempos pasados en espera de que el triunfo de las Naciones Unidas nos permita regresar a nuestros hogares. Para ellos, el pueblo español poco o nada podrá hacer para derrocar a Franco y a la F. E. y supeditan la Libertad e Independencia de nuestra patria, de una forma indisoluble, al triunfo de las Democracias.

Quienes así piensan cometen un grave error y sufrirán una profunda decepción ante la realidad de los acontecimientos, que unas semanas antes o unas semanas después, han de producirse en nuestro país y sobre los cuales, también los que estamos en América tenemos una gran responsabilidad.

El hecho de que sean antifascistas, los que todo lo dejan a lo que puedan hacer a nuestro favor las Naciones Unidas o particularmente alguna Potencia, poniendo en segundo plano la capacidad de lucha de nuestro pueblo, sería inconcebible, si no tuviésemos en cuentas diversas circunstancias —algunas de las cuales ya he enunciado—, que los colocan un tanto al margen de la realidad política que hoy vivimos todos los españoles, aunque no lo vean o en algunos casos no lo quieran ver.

En efecto, hay olvidos que mal pueden justificar uno que lleve el título de republicano sin sonrojarse y sobre los cuales nuestro pueblo nos ha de pedir cuenta en su día. Por ejemplo: ¿Cómo podemos los republicanos españoles olvidarnos de la capacidad combativa de nuestro heroico pueblo, si tenemos ejemplos a millones de su heroísmo, de su abnegación, de su gran madurez política? ¿Cómo es posible que en la Emigración no laborem en pro de él con acciones encaminadas a prestarle una ayuda efectiva, un ejemplo de unidad combativa contra Franco y F. E., y por el contrario adoptemos la posición de esperar a que la República nos la sirvan en bandeja? ¿Cómo podemos hacer cálculos sobre la solución de nuestros problemas sin tener en cuenta a los que están en los campos de concentración, en las cárceles, en el interior del país? Todo esto no puede ser olvidado por ningún republicano y menos justificarlo.

bo una verdadera y enérgica actuación en favor de España y al lado vuestro, cuyos sufrimientos compartimos y cuya lucha deseamos compartir pronto, por una España liberada y por una grande y gloriosa C. N. T.

"De todo corazón, un abrazo de todos los militantes de la C. N. T.

EL COMITE REGIONAL"

Supeditar toda acción a que el triunfo nos lo den y esperar mientras tanto, sentados en las mesas de los cafés, haciendo comentarios sobre tal o cual problema, es sencillamente enfrentarnos a los intereses de los antifranquistas que dentro de España quieren acabar, cuanto antes, con la dictadura de Franco y F. E., quieren impedir, a todo trance, que nuestra Patria sea lanzada a la guerra contra las Naciones Unidas. Quieren liberar a los presos, condenados a muerte, terminar con el hambre y miseria de nuestro pueblo.

Esto constituye en España el sentir de todo el pueblo español. Y este sentir debe grabarse en la mente de todos los republicanos y patriotas españoles. Debe de hacernos vibrar al unísono con ellos, ayudándoles, dándoles un ejemplo de unidad amplia, todo lo amplia que la situación de nuestro país exige.

Para estar a la altura de nuestro pueblo, para ayudarle es preciso que los republicanos y todos los sectores antifascistas nos agrupemos y junto a nosotros y bajo nuestra dirección todos los españoles que en estos momentos están dispuestos a impedir que Franco y la F. E. lleven a nuestra España a la hornaza de la guerra hitleriana. Es cierto que en este bloque podrán venir gentes que en algunos momentos apoyaron a Franco, pero ahí está nuestra gran responsabilidad al saber distinguir al agente hitleriano del patriota equivocado que inicia sinceramente su rectifica-

ción y a quien tenemos el deber de ayudarle.

En España esta unidad se está realizando. No en valde el pueblo español tiene una capacidad y experiencia política que lo colocan entre los primeros pueblos del mundo. El pueblo español sabe que la lógica revolucionaria impone debilitar al enemigo, dividir lo, no solo en la lucha de frente y con la ayuda del exterior, sino también aprovechando todas sus contradicciones, rompiendo su unidad. Dice Lenin a este respecto: "obtener la victoria sobre un adversario poderoso únicamente es posible poniendo en tensión todas las fuerzas y utilizando con solitud, minucia, prudencia y habilidad, la menor "grieta" entre los diferentes grupos o diferentes categorías burguesas en el interior de cada país, hay que aprovechar igualmente las menores posibilidades de obtener un aliado de masas, aunque sea temporal y vacilante, inestable, poco seguro, condicionado. El que no comprenda esto no comprende ni una palabra de marxismo, ni de socialismo científico. (DE NINGUN COMPROMISO? LENIN).

Esta cita de Lenin, que acabamos de ver, encaja perfectamente a la situación de España y puede encajar en la de la Emigración española de América, que no quiere seguir olvidando cuál es su deber en estos momentos en que nuestro pueblo todo lo está dando por salvar nuestra Patria y nuestros intereses.

Javier PEREZ.

EN PRO DE LOS PRESOS...

Viene de la Página CINCO

ral Trabajadores) —Cándido Fernández (Secretario Relaciones Acción Republicana Española en Panamá) —José Menéndez, (Presidente Sociedad Beneficencia Española) — Angel Serret, (Partido Socialista Unificado Catalán) — Francisco Alberdi, (Partido Comunista español).

UNIVERSIDAD NACIONAL

César A. Quintero (Secretario General) —Baltasar Isaza (Decano Facultad de Humanidades) —Francisco González Ruiz (Decano Facultad de Derecho) —Manuel F. Zárate, (Decano Facultad Farmacia) —Juan J. Amado, (Decano Facultad Ciencias) —A. de St. Malo (Decano Facultad Ingeniería) —Braulio Vázquez, (Decano Facultad Administración y Comercio) —PROFESORES: Demofilo de Buen, Antonio Moles, Renato Ozores, Jesús Vázquez Gayoso, Alejandro Tapia, Publio A. Vázquez, Miguel Lubán, Víctor N. Juliao; Juan M. Aguilar, José Garreta Sabadell; Cristóbal Rodríguez, Nariño Rivera; José D. Crespo, Vaughn M. Bryant, Myron Schaeffer, Pablo Arosemena, Miguel Mejía Dufari, Horacio D. Sosa, José G. Frontera, Rafael E. Moscote, Patrick Romanell, Ireneo Kiameo, Alejandro Méndez.

MAGISTRADOS

Carlos López, (Presidente Corte Suprema), Benito Reyes Testa, Darío Vallarino, Ismael Ortega B., Erasmo Méndez. — Víctor A. de León, (Procurador General República). —Carlos A. López, M. Villalaz, Andrés Guevara, Guillermo Zurita, Carlos Quintero, Jorge Aguilar, (Magistrado Corte Suprema de Costa Rica).

VARIOS

José I. Quirós, (Secretario Gobierno y Justicia) —Manuel Roy, (Jefe de Defensa Civil) —Ignacio J. Valdés jr., (Jefe de Prensa y Radio del Ministerio de Gobierno).

(Siguen las firmas)

General Henry Giraud. Argel, Argelia.

Interpretando deseos españoles antifascistas Panamá y amigos España, pedimos Vucencia inmediata liberación treinta y cinco mil compatriotas y veteranos Brigadas Internacionales que se encuentran todavía prisioneros campos de concentración y cárceles Noráfrica a órdenes administración civil.

Por la Victoria, saludamos en Vucencia la Francia liberal y humanitaria.

La grave situación de los refugiados en Africa

Se recibe información del Norte de Africa. Se gestiona por todos los conductos la posibilidad de envío de ayuda no conseguida. La situación de los compatriotas empeora. Las autoridades simpatizantes de los hitlerianos, provocan especialmente en el campo de Djelfa, creando una situación difícil con el propósito de justificar la represión y, sobre todo, el trato que durante 3 años han venido dando a los internados. Estos piden ropa y alimentos. El número de 800 solicitaron el enrolamiento en los ejércitos aliados en un documento pleno de dignidad, sin tenerse noticias de que haya habido solución.

Noticias de toda España

ARDE UNA FABRICA DE CORCHO

SEVILLA. — En forma misteriosa estalló un gran incendio en el barrio de Triana. A pesar de haber sido movilizados para apagar el incendio todas las fuerzas de bomberos, así como soldados de esta guarnición, los resultados fueron negativos. La industria ardió con todas sus existencias, calculándose en 5 millones el volumen de las pérdidas. Casi toda la producción la utilizaban los alemanes.

MIENTRAS EL PUEBLO ESTA DESCALZO

ALICANTE. — Las ciento ochenta y seis fábricas de calzados que existen en Elda, han producido durante el año de 1942 la considerable cantidad de 2.875,500 pares de zapatos, cuyo valor en pesetas asciende a la suma de 186,000,000 de pesetas, por lo que cada par, puesto en fábrica, viene a costar más de 65 pesetas. El tipo del calzado producido es del más corriente.

A pesar de esta producción, los hijos del pueblo no tienen zapatos que ponerse, e igual en invierno que en las demás épocas del año, se ven precisados a usar alpargatas completamente destrozadas. Los millones de pares fabricados en Elda, están destinados al Ejército alemán.

OTRO ACCIDENTE FERROVIARIO

CADIZ — Cerca de esta ciudad, un tren de mercancías que hace el recorrido Jerez-Cádiz, chocó vio-

lentamente con una máquina de patio, que en condiciones extrañas había sido colocada allí. El accidente se interpreta como fruto de un acto de sabotaje deliberado.

MAS TROPAS A MORIR COMO CARNE DE CAÑON DE HITLER

LISBOA — La beligerancia franquista en favor de los nazis, está siendo intensificada con extraordinaria rapidez. Cinco días después de haber partido para el frente oriental, una expedición de soldados compuesta de dos regimientos, otro contingente numeroso a través la frontera francesa hacia Berlin. Dichos envíos de fuerzas regulares españolas, se incrementan precisamente después de la visita del Secretario de la Falange, José Luis Arrese a Berlin, quien en estos momentos realiza una tournée de propaganda hitleriana por las provincias españolas en las que plantea claramente que la intervención franquista en la guerra nazi abarca toda la amplitud que requieren las exigencias de Hitler.

ESPAÑA A TRAVES

Viene de la Página TRES

ria del gobierno, los escandalosos beneficios de los traficantes del mercado negro y ciertos industriales, criticarse abiertamente. El artículo termina diciendo: "En España, como en el resto de Europa, la debilidad creciente de Alemania descubre los gobiernos de opresión y los tiranos efímeros".